

die Leute im Hause konnten wieder zerbrochene Sachen in die Grube werfen.

Aber es hätte leicht jemand in die Grube fallen können. Da hatte mein Vater Pfähle vor die Grube in die Erde schlagen lassen, und über die Pfähle waren Latten genagelt.

Nun denkt einmal, was ich da that. Ich ging hin an die Grube, und trat auf eine Latte. Da biegte sich die Latte hinunter nach der Erde. Und wenn ich mich in die Höhe hob, da kam die Latte auch in die Höhe.\*) Das gefiel mir, weil ich mich schaukeln konnte.

Da kam der Bediente geschwind gelaufen, und rief: Richard, Richardchen! Um Gottes Willen! Treten Sie nicht auf die Latte. Die Latte zerbricht. Da stürzen Sie in die Grube!

Aber ich wollte nicht auf den Bedienten hören, und der Bediente meinte es doch so gut mit mir. Ich wurde recht böse, und sagte: von einem Bedienten lasse ich mir nichts befehlen!

---

\*) Mutter, das kannst du dem Kinde deutlich machen, wenn du ein hölzernes Lineal oder eine englisch Streichnadel mit einem Ende auf den Tisch legst und mit der Hand auf die Mitte drückst.